

GUIÓN DE FORMACIÓN MISIONERA PARA JÓVENES

OBJETIVOS

- Comprender qué significa el versículo "Id e invitad a todos al banquete".
- Aceptar que todos somos elegidos de Cristo para invitar a todos al banquete.
- Proponer la vocación misionera como una opción para los jóvenes.

AMBIENTACIÓN

"Id, pues, a los cruces de los caminos y, a cuantos encontréis, invitadlos a la boda" (Mt 22, 9).

REFLEXIÓN

En el aula donde se imparte la formación, primero proyectamos el vídeo del Domund 2024 y después hacemos una pequeña reflexión de unos diez minutos sobre el significado de las cuatro principales palabras del lema: **Id e invitad a todos al banquete**:

Id: Hacerles ver que esta palabra implica un movimiento. Lo primero que nos pide el Señor con esta palabra es que no nos quedemos sentados en el sofá, que nos pongamos en marcha. Animar a los jóvenes en la perseverancia, en que no vale sólo con ir una vez y rendirse si no conseguimos frutos, sino que hay que ir de manera insistente, sabiendo que quien da las fuerzas para no desanimarse es el propio Jesucristo.

Invitad: Una vez nos hemos animado a salir para encontrarnos con el prójimo, tenemos que invitarle.

DOMUND 2024

*Id e invitad
a todos al banquete*

El cristianismo no es una imposición, es una propuesta de vida, una propuesta de cambio, es la propuesta de Cristo. Cuando hablan con sus amigos, los jóvenes deben ser pacientes, y saber que aunque ellos "entregan la invitación", es Jesús quien realmente les ha invitado. ¿Y cuál es la mejor carta de invitación? El amor y la ternura con la que Cristo trataba a los demás.

Todos: Lo más cómodo es invitar sólo al amigo, al que me cae bien. Dios nos llama a todos a llevar la propuesta del cristianismo a todo el mundo, sin excepción. Además, aquí entra en juego la vocación misionera: no hay vida que refleje mejor este mensaje que la de un misionero, que sale de su tierra a los caminos que nadie ha recorrido para invitar a aquellos que nunca han sido invitados.

Banquete: Una vez ya estamos en la Eucaristía, el banquete, el papel es acompañar, ¿a quién?, a Cristo y a toda la Iglesia. La Eucaristía es ese banquete en el que todos juntos celebramos que nuestro mejor amigo, Jesucristo, ha entregado su vida por todos nosotros. Pero no se trata de quedarnos sólo en que los demás vayan a la Iglesia, sino que la idea de invitar es mucho más profunda: hay que invitar a abrazar a Cristo, a tener los pies en la tierra, pero la mirada en el Cielo, y no perder nunca de vista el hecho de que hemos nacido para algo más.



CELEBRACIÓN

Dado que este año el Domund se centra en la Eucaristía, sería bueno realizar una Adoración Eucarística en la que los adolescentes y jóvenes puedan vivir primero un encuentro con Cristo. La Adoración puede tener la siguiente estructura:

- Canto de entrada e invocación al Espíritu Santo
- Lectura del pasaje de la parábola (Mt 22, 1-14). Leer varias veces para que cale en ellos.
- Reflexión: Recordamos las cuatro palabras, pero esta vez el catequista/sacerdote se dirige a Cristo Eucaristía.

Por ejemplo: "Señor, te pido que me des el ánimo para salir a los caminos. Que la vergüenza no impida que vaya a los demás. Señor, te pido también que nunca intente imponer el Evangelio, y que cada vez que anuncie lo haga con ternura y caridad, al estilo de Cristo. Señor, que nunca deje a nadie por el camino, que no se pierda ninguno de los que me has dado, y te pido para que nunca falten misioneros que vayan por todo el mundo invitando a todos. Por último, Señor, te pido que no sea indiferente a la Eucaristía, sino que participe de ella y que sea consciente de que cada día Tú te entregas por mí".

- Canto
- Rato de silencio (si les cuesta, este apartado se puede reducir)
- Dinámica: que cada joven se comprometa con una de las palabras del lema. A lo mejor alguno está muy tranquilo en su sofá, y se puede comprometer a dar el paso de levantarse y salir. Otro puede ser que sí salga, pero que esté acostumbrado a imponer su visión de la vida, y puede comprometerse a evangelizar siempre con caridad. Un tercer caso puede ser el de aquel joven que sólo evangeliza entre los que le caen bien, y puede pedir fuerza para ir a aquellos que le dan pereza. Por último, puede ser que alguno no viva bien la Eucaristía, en cuyo caso puede pedir que Cristo aumente su fe, y le permita vivir la Eucaristía de otra manera. Cada adolescente o joven cogerá un papel en blanco y escribirá su compromiso, dejándolo después a los pies del Santísimo.
- Peticiones en voz alta: El catequista/sacerdote animará a hacer una petición en voz alta. Lo mejor para "romper el hielo" es que los propios catequistas lleven ya una petición pensada; por ejemplo, por los misioneros.
- Oración del Domund 2024: terminar juntos rezando la oración propuesta para este Domund.

Cantos que se proponen: 'Hay un corazón que late' (Anónimo), 'Me basta' (Gonzalo Mazarrasa), 'Tan sólo he venido' (Juan Luis Guerra), 'Heme aquí' (Marcos Witt), 'Un Segundo' (Hakuna)

DINÁMICAS Y JUEGOS

Puedes encontrar más dinámicas y juegos en nuestra página web www.supergesto.es